

## Festival der Kulturen Rheinfeldens Respekt 2024

Nun ist es wieder so weit, das 1995 von Ruedi Berner gegründete Festival findet wieder unter seinem ursprünglichen Namen «Festival der Kulturen Rheinfeldens Respekt» vom 9. – bis 12. Mai 2024 statt. Nach der Eröffnung am Donnerstag (Auffahrt) wird es Freitagmittag losgehen. Das Festival wird tausende Gäste aus der Region, den Kantonen Aargau, Bern, Solothurn, Basellandschaft, Jura und Basel-Stadt sowie dem angrenzenden Ausland in die alte Zähringerstadt bringen. In idyllischer Umgebung vor der malerischen Kulisse des Rheins können Waren aus fernen Ländern, unbekannte Gerüche und kulinarische Köstlichkeiten entdeckt, versucht und konsumiert werden. Wie freuen uns, dass am diesjährigen Markt Ausstellerinnen und Marktfahrer aus mittlerweile über 50 Ländern bzw. 4 Kontinenten vertreten sind. An zwei Orten können Kinder beim Spielplatz basteln mit **Eewa**, sich lustig bemalen mit **Mélina** bei der Kurbrunnenanlage.

Neben dem grossen internationalen Markt - zwischen Kurbrunnensaal und Rheinbrücke - finden nachmittags Workshops mit den **COOL KIDS** (Tanz und Trommel) für gross und klein im Seffelsaal des Roten Hauses statt. Am Sonntagnachmittag zeigen die Teilnehmenden ihre neu gelernten Fähigkeiten einem interessierten Publikum. Auf drei Bühnen im Freien treten zahlreiche, äusserst begabte Künstlerinnen und Artisten auf, die sich über einen Obolus sicher freuen. Zu erwähnen sind besonders **Oliia Tsymbaliuk**, mit ihrer Bandura (eine ukrainische Lautenzither), **Katrin & Hendrik** verzaubern mit Musik aus Capo Verde, eine **tibetische Kindertanzgruppe**, die ihren Auftritt kaum erwarten kann, **Nazar Hradnoych**, ein 13-jähriger Stimmvirtuose, **Daniel Casimiro** mit seiner Gitarre aus Angola, ein ukrainischer Chor, **Petit Tamtam du Togo** und viele mehr. Am Muttertagssonntag, den 12. Mai gibt es beim Kurbrunnensaal einen Brunch mit musikalischer Begleitung für Mütter und Grossmütter. Spezielle, einzigartige Schuhmode mit passenden Accessoires wird präsentiert und in der Trinkhalle des Kurbrunnensaals sind Kunstwerke zu sehen.

Im Roten Haus liest am Freitag den 10.05. um 19.00 Uhr **Theo Meyer** (Architekt und ehemaliger Baselbieter Nationalrat) aus seinem Werk «*Die Gedanken sind frei - Wie ich ein Jahr in einem afrikanischen Gefängnis überlebte*». Es sind bewegende Erinnerungen aus seiner Zeit in Äthiopien.

Im Kurbrunnensaal finden an zwei Abenden Konzerte internationaler Künstler statt:

Freitag: 18.30 Uhr **MURPHY&BAND** (geboren und aufgewachsen in Bern, nachdem seine Eltern dem Bürgerkrieg in Kongo geflüchtet waren, verschiedene Einflüsse prägen seine Musikstile die er in 6 Sprachen interpretiert)

Freitag: 21.00 Uhr **RIDDIM POSSE** (Die Liebe zu Reggae und Soca vereint diese 6 Musiker aus 5 Nationen, die einen einzigartigen, unverwechselbaren Sound entwickelt haben).

Samstag: 18.30 Uhr **SAF SAP** (die Stimmungsmacher aus dem Senegal sind allen in Rheinfeldens seit Jahren ein Begriff); zusammen mit **SADIO CISSOKHO** (ein Meister der Kora und des Djembes aus Senegal).

Samstag: 21.00 Uhr **ROBY PULIDO** (Sänger und Komponist aus KUBA, ein musikalisches Highlight für jeden Fan kubanischer Rhythmen). Tickets gibt's bei eventfrog (VVK und Abendkasse).

Nach den Konzerten am Freitag und Samstag legt **DJ WIZZY** (ursprünglich aus Antigua) auf.

Ein besonderer Leckerbissen ist am Sonntag: 14.00 Uhr im Kurbrunnensaal die Band **VIAZANKA** (bedeutet Bündel) aus der Ukraine Diese Band aus 4 Musikerinnen und 2 Musikern hat im Februar 2024 zusammengefunden, sie verbindet ihre Weltanschauung,

Emotionen und der Wunsch etwas zu bewegen. Sie nehmen das Publikum mit auf eine Reise zwischen Verzweiflung, Trauer und Mut. Sie geben ein Statement ab für Frieden, Freiheit und gegen Repression. Ein wahres Bündel an Energie und Lebensfreude!

Worte reichen nicht aus, um die unterschiedliche Genüsse musikalischer, kulinarischer, emotionaler Art zu beschreiben. Jeder und jede muss das selbst erleben. Lassen Sie sich mitreißen von den vielfältigen Angeboten, den positiven Emotionen und der Lebensfreude. Treffen Sie alte Bekannte und lernen Sie neue Freunde kennen.

Wir von BAK-ROOTS danken der Stadt Rheinfelden, dass wir die Möglichkeit und Unterstützung erhalten haben, diesen farbenfrohen, bei Jung und Alt beliebten Anlass wieder aufleben zu lassen. Ebenso danken wir den Sponsoren und den Rheinfelderinnen und Rheinfeldern, die uns mit Freude willkommen geheißen haben.

Wer das BAK-ROOTS TEAM kennen lernen möchte, findet es an der BAK-ROOTS BAR.

Weitere Info: [www.festival-der-kulturen.org](http://www.festival-der-kulturen.org)